
CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE – CONSEMAC 
CÂMARA TÉCNICA DA BACIA DRENANTE ÀS LAGOAS COSTEIRAS. 

ATA DA 44ª REUNIÃO 

Data da reunião: 31/08/2011
Local: sala de reunião do CONSEMAC

Membros Presentes: 

Alexandre De Bonis: SMAC/CRH
Ana Lúcia Santoro: Rio Águas
Georgete F. Barreto: SMU
Mônica Montenegro: Rio -Rio – Águas / SMO 
Nassim Boukai: SMAC/CONSEMAC 
Santiago Valentim: CRBIO 02 

Membros Ausentes: 

INEA 
Câmara Municipal do Rio de Janeiro – CMRJ 
CEDAE 
OAB/RJ 
CREA-RJ

A reunião teve início às 10:20h. A previsão de pauta para a reunião era (1) 

Avaliação  das  vistorias  realizadas  e  (2)  Informes  das  Ações  da  Prefeitura  na 

Região.  A  reunião  se  iniciou  com  o  coordenador  pedindo  opiniões  sobre  as 

vistorias, se devem ficar somente a cargo dos órgãos ambientais ou se a câmara 

técnica deve acompanhar as mesmas. Também ressaltou que as vistorias devem 

ser feitas com maior freqüência pelos órgãos responsáveis. Mônica Montenegro 

propõe que a ida ao lugar deve ser no sentido de fiscalização, para atestar as 

melhorias,  e  propõe a  elaboração de um relatório  para  ressaltar  o  retorno  do 

trabalho.  Santiago Valentim propõe a separação das funções,  a  fiscalização a 

quem  cabe  a  fiscalização.  O  coordenador  propõe  que  deve  ser  redigido  um 

relatório  sobre as vistorias,  ou visitas  técnicas.  A câmara técnica receberia  os 

resultados e prepararia o relatório com as fotos tiradas nas vistorias, cada membro 

adicionaria informações adicionáveis cabíveis ao relatório, que seria enviado ao 

CONSEMAC  depois  de  pronto.  Nassim  Boukai  esclareceu  que  o  envio  ao 



CONSEMAC é feito  através de  um Parecer,  que contenha Objetivo,  Histórico, 

Membros da Câmara, Proposta e Conclusão. Ficou acordado que Parecer deve 

conter as observações feitas no local e as recomendações da Câmara quanto ao 

assunto. O Conselho então aprovaria o parecer e indicaria as recomendações à 

CEDAE em nome do presidente do Conselho. Todos aprovam a decisão.

Na  segunda  etapa  da  reunião,  o  coordenador  apresenta  aos  membros 

presentes o Projeto Básico de Recuperação Ambiental do Complexo Lagunar de 

Jacarepaguá. Foram apresentadas aos membros as dificuldades do projeto, em 

especial o local do bota-fora do material da dragagem, mas que já foi solucionado. 

Serão utilizados os Geobags, de maneira semelhante ao que é feito na dragagem 

do Canal do Fundão. Os Geobags serão depositados em terrenos particulares, em 

processo  de  negociação  com  os  proprietários.  A  apresentação  incluiu  as 

características do complexo, os locais de despejo de esgoto, os problemas com 

proliferação de macrófitas e mortandade de peixes,  modelagem no sentido de 

entender  cada  canal,  o  projeto  de  extensão  do  mole  do  Canal  de  Joatinga, 

avaliação de metais pesados e áreas de depósito. É destacado que o projeto foi 

concebido com uma visão hidráulica, e a pedido do Secretário de Meio Ambiente, 

foram incluídas no projeto medidas sustentáveis, como o tratamento dos rios que 

deságuam no Complexo através de UTR’s. 

Data e tema da próxima reunião

A próxima reunião virá a se realizar no dia 28 de setembro de 2011 às 

10:00h,  com  pauta  (1)  Fechamento  do  Parecer  e  (2)  Outras  demandas  que 

porventura surgirem.


